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様式第３号（第７条関係） 

 

会　議　録 

 

１　附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２　開催日時 

令和７年２月 26 日（水）　午前 10 時 00 分から午前 11 時 00 分まで 

 

３　開催場所 

水戸市見和市民センター　多目的ルーム 

 

４　出席した者の氏名 

（１）委員　 

緑川　均，大津　徳男，樋口　てい子，大谷　一宏，篠﨑　裕子，木野内　喜久恵 

（２）執行機関　 

川和　勇一，渡邉　紳一 

 

５　議題及び公開・非公開の別 

（１）令和６年度事業報告について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（公開） 

（２）令和６年度市民センター利用状況について　　　　　　　　　　　　　（公開） 

（３）令和７年度定期講座開設について　　　　　　　　　　　　　　　　　（公開） 

（４）その他　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（公開） 

 

６　非公開の理由 

 

７　傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８　会議資料の名称 

令和６年度第２回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９　発言の内容 

 

執行機関　　　定刻になりましたので，ただいまから「令和６年度第２回  
水戸市見和市民センター運営審議会」を開催いたします。  

皆様方には，御多忙のところ，御出席を賜り誠にありがと  
うございます。  

本日は，事業報告や利用状況などを御説明いたします。  
皆様からは忌憚のない御意見をいただければ幸いです。  
よろしくお願いします。  
資料の表紙をめくっていただきまして水戸市見和市民セン  

ター運営審議会委員名簿となっております。  
　今回，議事録作成にあたり，会議の内容を録音させていた  
だくことを御了承願います。  

次第により進めさせていただきます。  

　　会長より御挨拶をよろしくお願いいたします。  

（会長挨拶） 

執行機関　　　ありがとうございます。 

　　            では，議事に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上

の６名の委員の御出席をいただき，市民センター条例第 12 条

第２項に規定する出席定足数に達していることを御報告申し

上げます。  
また，水戸市附属機関の公開に関する規定に基づき，会議録

署名人を２名以上置くこととされておりますので，　　委員と  
　　　委員の２名の方にお願いしたいと思います。  

よろしくお願いいたします。  
それでは，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会

長に会議の議長となっていただき，議事進行をお願いいたしま

す。  

議　　長　　　それでは，議事（１）令和６年度事業報告について説明をお願いします。 

執行機関　　　最初に２ページを御覧ください。 

（資料に基づき，１コミュニティ関連事業，２定期講座，３一般教養講

座について説明する。） 

議　　長　　　ただいまの説明の中で何か質問等ございますか。 

　　委員　　　とても見やすいですね，わかりやすいと思います。 

　　委員　　　キッズランドは女性会が運営していただいていますが，利用者がゼロや

２人の日があります。何か対策はないでしょうか。 

　　委員　　　ほかの市民センターにも利用状況を聴いてみましたが，同じような参加

人数だということでした。特に見和地区では，未就学児から利用できる私
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立の保育園があることから，市民センターの利用者が流れているのではな

いかと思っています。ただし，利用者が少ないからといってキッズランド

を止めてしまおうということではなく，セーフティネットとして施設を利

用していただくというのが水戸市の考えであり，その方針に沿ってこれか

らも運営していくつもりです。 

　　委員　　　経験者が子育てを伝える場にしようとしていること，公立がしなくては

いけないことがわかりました。 

執行機関　　　こども政策課というところが企画しており，見和市民センターの子育て

広場は月２回ですが，月１回のところや毎週やっているところもあります。

女性会が主体で運営していただいているので，センターによっていろいろ

です。 

議　　長　　　その他何かございますか。それでは続きまして，議事（２）令和６年度

市民センター利用状況について説明をお願いします。 

執行機関　　（資料に基づき，議事（２）令和６年度市民センター利用状況について説

明する。） 

　　委員　　　全体で件数も利用人数も増えてますね。謝金が高額の人気の先生に，単

発の講座を依頼する場合にも市で支出していただけるのですか。 

執行機関　　　梅が丘地区で初めての講座ということで，一般の講座と同様の料金で了

承していただいたことはありますが，そうでないと講座の企画は難しいで

す。 

　　委員　　　生涯学習部では年に一回かるた大会を企画しているのですが，今年度は

子どもが集まらなくて大変でした。 

議　　長　　　その他何かございますか。ないようですので，議事（３）令和７年度定

期講座開設について説明をお願いします。 

執行機関　　　（資料に基づき，議事（３）令和７年度定期講座開設について説明する。） 

議　　長　　　ただいまの説明の中で，何か御質問はございますか。 

　　委員　　　茶道教室は今年はゼロということですが，昨年は何名でしたか。 

執行機関　　　５年度は５名でした。 

　　委員　　　部屋の利用は一般の団体より教室が優先すると思いますが，もし募集が

集まらなかったら別の教室を始めることができるのですか。 

執行機関　　　この運営審議会を通じて方針を決めていただいてからとなります。 

　　委員　　　人気のあるクラブを教室に格上げすることはできるのですか。 

執行機関　　　人気のあるものでしたら，教室を始めることも可能です。 

　　委員　　　人気のあるクラブだと抽選になってしまうので教室に格上げしてあげ

たほうがいいと思うのですが。 

　　委員　　　パン作りクラブについては４つのテーブルに４人が座っているのでこ

れ以上人数を増やすのは困難かと思います。また，パン作りは一人の先生

が２つの講座を抱えているため，さらに講座を増やすのはできないです。 
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　　委員　　　パン作りは午後までかかっていますが，時間がかかるんですか。 

　　委員　　　見川市民センターは各テーブルにオーブンが設置されていますが，見和

市民センターではテーブルが４つで合計２つのオーブンしかないので，参

加者全員のパンを焼こうとすると時間がかかってしまいます。オーブンを

増やしていただければひとテーブル４人配置していたのを６人に増やす

ことも可能なのでしょうが。 

　　委員　　　定期講座の件ですが，小学校で年間 10 回程度ですがクラブ活動の時間

があります。前の学校でもやっていたのですが，その時間を使って茶道の

先生や水墨画の先生に出張という形でお招きして，児童に教えていただく

ということはできないでしょうか。 

執行機関　 　御提案ありがとうございます。先生の御都合を確認してみます。　　　　　　

もし引き受けていただけるとなったときには，講師料はどこから支払われ

るのですか。 

　　委員　　　無償でやっていただきました。もちろん，抹茶など実費でかかるものは

お支払いいたします。市民センターの出前講座を小学校を会場としてやっ

ていただくというのも可能ではないかと思います。 

　　委員　　　市民センターのような建物を高齢者ばかり使っていて若い人が使えな

いという実態があるので，そのような利用法については賛成です。 

執行機関　　　　　委員の御提案につきましては，担当課に確認して改めて連絡させて

いただきます。 

　　　　　　　なお，調理室のオーブン購入の件につきましては，センターで設置場所

等を確認して，予算の要求をしたうえで審査が通れば購入できるようにな

りますので，関係部署に図ってまいります。 

議　　長　　　その他ございますか。 

　　委員　　　梅が丘キッズランドの利用者が少ないのですが，キッズランドの曜日や

時間を変えて，同時に小さいお子さんを預かれる体制を提供できればクラ

ブや教室に参加することができるのではないでしょうか。 

　　委員　　　ヨガやピラティスは人数が多いので，これ以上募集人数を増やすのは難

しいです。２つに分けようとすると部屋の確保が大変になると思います。 

執行機関　　　ホールは稼働率が一番高く，また，人気のある講座はホールを使用して

いるのでこれ以上ホールの講座を追加するのは夜間以外は困難です。 

　　委員　　　お子さんを預けることができると講座にも参加しやすいですよね。キッ

ズランドは親子で７組ぐらいは参加できるのですが，１組やゼロの日のと

きなどは女性会としてはやはりがっかりします。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。ないようですので，（３）については以上と

します。 

　　では，（４）その他について説明をお願いします。 

執行機関　　　その他ということで説明します。現在部屋の予約は窓口で行っています
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が，令和７年度４月からオンライン予約に変更となり，団体の方がそれぞ

れ各自のスマホ又はパソコンで御予約していただくシステムとなります。

令和６年度登録の団体の方々には，昨年 12 月にお手紙で市民生活課から

お知らせしまして，スマホを使っての団体登録や予約操作方法などの説明

会を，1月下旬から団体ごとに順次開催しているところです。メリット・

デメリットございますが，メリット面ですとこれまでの月２回から，月４

回までの利用が可能となりました。その他スマホ画面上で 34 市民センタ

ーの空き状況が確認でき，どの市民センターでも利用できるようになりま

した。 

　　　　　　　市民センターの修繕関係ですが，ホールの電動ブラインドが故障しまし

た。ブラインドは床から天井までの長さが５メートル，幅 1.2 メートルの

タイプが５枚あり，そのうち１枚だけが故障したのですが，見積額は修理

代よりも足場代がかなり高額となってしまいまして，今回修理しても数年

後残り４枚の故障が懸念されることから，将来的に経費がかからない修繕

方法を市民生活課と検討し，故障箇所を含め全５枚のブラインドは使用禁

止にしました。修繕案としまして，５枚全部を真ん中から上半分にスモー

クフィルムを貼り，下半分はロールカーテンとし，修繕が完了いたしまし

た。 

　　　　　　　最後に，水戸市ホームページの中に見和市民センターと梅が丘地区のペ

ージがございまして，毎月イベント情報やイベント開催後の写真を掲載し

てＰＲを図っているところです。 

　　　　　　　その他につきましては以上です。 

議　　長　　　今の件で御質問等はございますか。 

　　委員　　　見和市民センターは築何年ですか。 

執行機関　　　築 10 年です。10 年も経つと経年劣化で傷みが出てくるようです。 

議　　長　　　ホールのスクリーンがなかなか降りてこないこともありますね。 

執行機関　　　完全に降りてこなければ修理になるのですが，たまに故障が発生する場

合は修理ができないです。 

　　委員　　　ホームページを見させてもらいました。グラウンドゴルフや関連行事な

どの記事に，若い人たちがアクセスしてくれればお子さんの参加も増える

のかなと思います。 

議　　長　　　清涼飲料の自動販売機は３月で撤去なんですね。てっきり災害用と思っ

たのですが。 

執行機関　　　残念ながら３月 24 日に急遽終了することが決定しました。　　　　　　　 

議　　長　　　ほかにございますか。ないようですので，全ての議事を終了いたします。 

執行機関　　　長時間にわたりまして，慎重な御審議，ありがとうございました。本日

の皆様方の貴重な御意見を踏まえ，今後，市民センター事業を展開してま

いりますので，よろしくお願いいたします。 
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　　　　　　　以上をもちまして，令和６年度第２回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。 

　　　　　　　ありがとうございました。 


